
安来市立伯太中学校だより          つながり、考え行動する伯中生 

 

 

学校教育目標「自己を見つめ、他者と協働し、未来を拓く生徒の育成」 

                                   令和６年７月１８日号 

１学期始業式、入学式、４月の学校だよりで今年度大

切にしたいことについて話しました。学期の終わりにあ

たり、自分はどうだったか振り返りましょう。 

 

１ 「つながる」 

だれもが安心して力を高めていけるような環境を 

一人ひとりがつくる 

■ 他の人の気持ちに寄り添い、頑張りを応援し、 

ともに高みをめざそうとしましたか。 

 

２ 「課題解決のために対話する」 

ひとりも置き去りにしないためにどうしたらよいか 

考え、人と対話してよりよい状態をさぐる 

■ 集団生活の中で困っている人がいないか考え、 

解決のために人と話すことをしましたか。 

 

３ 「考え行動する」 

 自分でものごとを考えるようにし、よりよい状態に 

するために行動する 

■ うまくできないところがあっても、まず自分で 

 考えてやってみるということをしましたか。 

 

 

これら「伯中で大切にしたいこと」は、社会で求めら

れている力と関連があります。 

 学校という集団生活の場（小さな社会）で、少しずつ

力をつけてほしいと思います。 

 

 １学期はどの学級でも落ち着いた雰囲気で学習してい

る様子が見られました。また、生徒会活動や部活動にお

いても一生懸命取り組むことができました。 

 ２学期は、みなさんが楽しみにしている行事が 

多くあります。夏休みにパワーをたくわえ、 

２学期もつながり、高め合っていきましょう！ 
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 今年度は、よりよい学校運営に向けたＰＤＣＡ（計

画・実行・評価・改善）サイクルをより活性化するため

に、１学期末も保護者・教職員対象のアンケートを実施

しています（7/31 を締切としています）。 

 

 ここでは、全校生徒を対象としたアンケートの結果の

一部をお知らせします。よりよい伯太中づくりに向け、

生徒・教職員・保護者がそれぞれ改善に向け行動するこ

とが大切だと考えます。 

 重点１「人間性や社会性の向上」に関すること 

 

「学校が楽しい」･･･95.1％ 

１年生 ２年生 ３年生 

97.4％ 93.9％ 93.5％ 

 

「学校や地域であいさつをしている」･･･99.0％ 

１年生 ２年生 ３年生 

100％ 97.0％ 100％ 

 

「他の人の気持ちを考えて 

行動するようにしている」･･･96.1％ 

１年生 ２年生 ３年生 

97.4％ 90.9％ 100％ 

 

「計画を立てたり、感情や行動をコントロール 

したりしながら生活している」･･･91.2％ 

１年生 ２年生 ３年生 

97.4％ 90.9％ 87.1％ 

 

 重点２「思考力・判断力・表現力の向上」に 

関すること 

 

「授業に主体的に取り組んでいる」･･･94.1％ 

１年生 ２年生 ３年生 

94.7％ 97.0％ 90.3％ 

 

「授業がよくわかる」･･･86.3％ 

１年生 ２年生 ３年生 

84.2％ 84.8％ 90.3％ 

 

「平日に学校以外で１時間以上勉強している」 

･･･44.1％ 

１年生 ２年生 ３年生 

47.4％ 48.5％ 35.5％ 

 

「本を月に２冊以上読んでいる」･･･68.6％ 

１年生 ２年生 ３年生 

63.2％ 81.8％ 61.3％ 

 

 重点３「心身の健康・体力の向上」に 

関すること 

 

「保体の授業以外で運動している」･･･95.1％ 

１年生 ２年生 ３年生 

89.5％ 90.9％ 67.7％ 

 

「平日の睡眠時間が７時間以上」･･･69.6％ 

１年生 ２年生 ３年生 

84.2％ 69.7％ 51.6％ 

 

「平日の TV・ゲーム・SNS・動画視聴の時間が 

１日２時間以下」･･･59.8％ 

１年生 ２年生 ３年生 

63.2％ 69.7％ 45.2％ 

 

 

  １学期を振り返って 

新学年になり、どの学級も熱心に 

授業に取り組んでいるね。 

学習した内容はできるだけ早いうちに 

復習すると忘れにくくなるよ。 

本を多く読むと、長い文章を読めるように

なる、新しいことを知る、知っている漢字

や言葉がふえる、興味のあることがふえる

など、自己成長につながるよ。 

このことから、読書体験が国語の学力や学



 今学期頑張ったことトップ３ 

 

１年生 ２年生 ３年生 

勉強 

部活動 

友だちづくり 

部活動 

勉強 

交友関係を深めること 

勉強 

生徒会活動 

部活動 

コメント「２年生になってから勉強が難しくなった 

けど、頑張りました！」 

 

 ２学期頑張りたいことトップ３ 

 

１年生 ２年生 ３年生 

勉強 

行事活動 

仲を深める 

勉強 

部活動 

体育祭 

勉強 

体育祭 

音楽祭 

コメント「チームの中心となってリードしていきたい」 

 

 １学期、ためになったと思う授業トップ３ 

 

１年生 ２年生 ３年生 

総合的な学習の時間 

英語 

社会 

性に関する講演会 

数学 

保健体育 

高校等説明会 

総合的な学習の時間 

職場体験準備 

コメント「様々な高校の特色を知ることで、選択の幅を

広げることができたし、必要な情報を沢山得る

ことができた」 

 今後の目標や夢トップ３ 

 

１年生 ２年生 ３年生 

学力を伸ばす 

部活動を頑張る 

みんなと協力 

学力を伸ばす 

部活動を頑張る 

 

高校進学 

勉強時間を増やす 

保育士 

コメント「夏休み明けにある学力テストで良い結果を 

残したい」 

 7/20～8/25までの夏季休業の予定や 

楽しみにしていることトップ３ 

 

１年生 ２年生 ３年生 

夏祭り 

部活動 

お出かけ 

県総体 

夏祭り 

友だちと遊ぶ 

夏祭り 

体育祭準備 

オープンスクール 

コメント「浴衣を着て、友達と夏祭りに行くのがとても

楽しみです」 

 伯太中をよりよくするために取り組みたいこと 

 

挨拶 
ボランティア活動 

掃除 
交流活動 

・自分から挨拶 

・大きい声で 

・目を見て挨拶 

・笑顔で挨拶 

・活動を増やす 

・積極的に参加 

・隅々まで掃除 

・草取り 

・他学年や地域の

方との交流 

・ボランティア活

動を通してつな

がりたい 

コメント「挨拶された人は一日頑張れそうだと思って 

もらえると思うから」 

「街でも積極的に挨拶をしたい」 

「みんなで学校をきれいにしたい」 

「みんなを笑顔にしたい」 

 校長先生にリクエスト 

■ 雨漏りを防いでほしいです 

 →これまで要望を続けてきましたが、この夏休み中に 

  業者による工事が行われます☆彡 

■ 体育館にエアコンをつけてほしいです 

 →９月からは伯太体育館が使えるようになりますので 

  ･･･_(._.)_ 

■ TV 番組「新しいカギ」に応募してほしいです 

 →学校かくれんぼ？教師の駅伝？いろいろな内容があ

るようですね。詳細を教えてください。学校は市の

施設になりますので、目的外使用の申請が認められ

ることがまず必要となります。 

■ 部活の時間が多くて疲れるので減らしてください。 

 →各部で定期的に練習時間や内容等を検討する必要が

ありますね。 

  

   学期末生徒アンケートより 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
充実した夏休みを過ごし、８月 26 日（月）にみんな元気で２学期を迎えましょう 

県総体・県大会に向かいます！ 

●男子バレーボール 

7/24-25 県立浜山体育館（カミアリーナ） 

●女子ソフトテニス 

 7/22-23 浜山公園テニスコート 

●水泳（社会体育） 

7/23-24 県立プール 

●剣道（社会体育） 

7/24-25 出雲市総合体育館 

●吹奏楽 

 8/9 小編成の部 出雲市民会館 

チームで心を寄せ合って全力で大会に向かい、 

「やりきり」ましょう！応援しています。 

今年の少年の主張伯太中大会は 

５日、各学級の代表が鋭い感性と素直な思いから

生まれた主張を述べました。演題と発表者を紹介し

ます。 

【１年生】 

●「自分に自信をもって」泉住和花さん 

●「努力は必ず報われる」川上留奈さん 

●「性別に縛られない」田中夕稀さん 

【２年生】 

●「これが私」栂瀬桃乃さん 

●「優しさの音」寺田恭之助さん 

●「幸せとは」八幡直美さん 

【３年生】 

●「日々の感謝」川上真穂さん 

●「誰かの最終手段」多久和桜音さん 

●「家族がいるのは当たり前じゃない」 

種平ゆなさん 

 市大会には、川上真穂さんと栂瀬桃乃さんが 

出場します。聞き手のみなさんの「聴く姿勢」もす

ばらしく、全校で質の高い大会をつくることができ

ました。保護者の皆様にも来場いただき、ありがと

うございました。 

デジタルドリルの使用状況 

４月から７月までのスマートドリル（１・２年）

とキュビナ（３年）の取組状況を調べました。 

最も多く問題に取り組んだ生徒の状況は次のと

おりです。 

【スマートドリル】 

●１年生：国数英社実技合計  ４７７問 

●２年生：   〃     １１５１問 

【Qubena】 

●３年生：数理英国社合計  １６４６問 

 基本的な学習事項はドリルを繰り返して効率よ

く定着させ、応用問題にじっくりと取り組む時間

をつくるようにするとよいです。 

小１からのコンテンツが利用できますので、「わ

からなくなった」と感じるところまで戻って学び

直しをすることもできます。 

保護者の皆様へのお願い 

日々の TV・ゲーム・SNS・動画視聴の時間が 

３時間を超える生徒が４割、平日の学習時間が１

時間未満の生徒が５割います。 

 １日３時間ゲームや動画視聴をすると、年間で 

1095 時間になり、中学校の授業時数 1015 時間を

上回ります。 

 安来市内中学校では、生徒の健康面を考え、夜

10 時から朝７時までは電子メディアを使用しな

いこと、また本校においては使用時間を３時間以

内にとどめることとしています。 

 睡眠時間・家庭学習時間の確保と生活リズムを

整えることにご留意いただき、健康な心と体でし

っかりと力を高めていけるよう、ご指導をお願い

します。 

 また、交通マナーや礼節の向上についても引き

続きよろしくお願いいたします。 

伯太中へのご協力 
ありがとうございました 

８日～12日の学期末面談にご協力いただきあり

がとうございました。また、１学期末保護者対象ア

ンケート（31 日まで）へのご回答ありがとうござ

います。２学期も保護者の皆様と連携・分担しなが

ら、人材育成・よりよい社会づくりを行ってまいり

ます。今後もよろしくお願いいたします。 


